



Edwin Alejandro Morales Velasco

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Guion de podcast

Antropología Médica

1° “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero del 2023

La antropología es una ciencia social que se dedica al estudio de todos los aspectos de la naturaleza humana, esta estudia los fenómenos humanos, por lo que toma en cuenta tanto las sociedades originarias y antiguas como las presentes. Esta ciencia toma en cuenta la evolución de la especie humana, la diversidad étnica, la diversidad cultural, las costumbres sociales, las creencias, los procesos de transformación, etc. Por otro lado la antropología desde un enfoque médico es el estudio que se le hace a la humanidad, como sus culturas lo cual conocemos como la investigación empírica, existen autores como Henderson, Margaret y Lenin gen que impulsaron la medicina para que se sustentara por medio de la investigación, La antropología médica se relaciona también con otras ramas de la ciencia con fines de tener una mejor interpretación y una mejor indagación sobre temas específicos, ya que como dijo Edgar Morín que para poder comprender al hombre se han de ligar la dimensión sociocultural como las físicas y biológicas que son características que como bien sabemos gracias a Charles Darwin el humano tuvo un proceso de evolución y adaptación para poder llegar a ser lo que somos hoy en día, pero no solo tuvimos una evolución física si no que también como Martínez nos decía en la teoría brocantita se necesita estudiar al ser humano en su proceso de mente, cuerpo y cultura puesto que no tenemos la misma mentalidad que antes cosa que tiende a cambiar a base de necesidades o experiencias que nos dejan un aprendizaje. Pedro Laín Entralgo nos decía que el ser humano es inquietud existencial, todas las personas somos seres enfermarbles que en algún punto podemos enfermar es por eso que nos decía que la salud es como una empresa y la enfermedad un proyecto del enfermo y la relación médico enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida sana, entonces ¿La salud depende únicamente de aspectos científicos? Puesto que se requiere de un equilibrio total en la vida del ser humano desde puntos físicos, psicológicos y también en cuestiones del sitio que los rodea y el ambiente en el que se encuentran, como bien el refrán lo dice “Dime con quién andas y te diré quién eres” Entonces la antropología médica a pesar de ser un término empleado recientemente no deja de ser de importancia puesto que conocer el origen y sus condiciones en las que se encuentran son de ayuda para tener más información acerca del paciente y porque también influyen y modifican la salud del ser humano

BIBLIOGRAFIA

Urióstegui-Flores, Adrián. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Revista de Salud Pública*, 17(2), 277-288. <https://doi.org/10.15446/rsap.v17n2.42243>
<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>

Iturbide Pardiña, I. A. (s/f) *Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente*. Universidad Autónoma del Estado De México, Facultad de Medicina, Antropología Médica.
http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1

Barbado Alonso, JA. et al. (2005) *Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente*. Grupo de Habilidades en Salud Mental de la SEMG. Pág. (31-36)
http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Holguin, Amparo, Fiorino, Victor. (2019) *El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria*. *Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas*. 43(15), pág. (18-32)
<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>

Pereyra-Elias, R., & Fuentes Delgado, D. (n.d.). *Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?* <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>

Katz, D. (n.d.). https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Ceriani Cernadas, Cesar. *El Poder de Los Símbolos. Magia, Enfermedad Y Acto Médico*. 25 Oct. 2006. Pag. 87-93

https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006_3_087-93.%20Articulo.pdf

L. Menéndez, Eduardo. *Modelo Médico Hegemónico: Reproducción Técnica Y Cultural*. Oct. 1958. Pag. 17-22